

7. Murthy S.C., Arroliga A.C., Walts P.A., Feng J., Yared J.-P., Lytle B.W., Blackstone E.H. Ventilatory dependency after cardiovascular surgery //J. Thorac Cardiovasc Surg. – 2007. – Vol. 134. – P. 484–490.

РАННЯЯ ТРАХЕОСТОМИЯ КАК МЕТОД БОЛЕЕ БЫСТРОЙ АДАПТАЦИИ ПАЦИЕНТОВ ПОСЛЕ ОПЕРАЦИИ НА СЕРДЦЕ В СЛУЧАЕ ОСЛОЖНЕННОГО ПОСЛЕОПЕРАЦИОННОГО ТЕЧЕНИЯ

Ларionова Е.Б., Кравченко В.И., Штомпель И.В.

Проведен анализ результатов лечения после операции на сердце у 34 больных, которым была выполнена трахеостомия. Все больные были разделены на две группы: к первой отнесены пациенты, оперированные в 2006–2008 гг., ко второй группе отнесены больные, которым оперативное вмешательство выполнено с 2009 г. по 01.09.2011 г. У больных I группы «верхняя» трахеостомия выполнена на 7–10 сутки, а у больных II группы – на 3–5 послеоперационные сутки. Установлено, что ранняя трахеостомия, которая выполнена у II группы больных, способствует снижению госпитальной летальности, количества легочных инфекционных осложнений, а также ускоряет деканюляцию с переходом на самостоятельное дыхание и позволяет уменьшить время лечения в отделении реанимации и интенсивной терапии.

Ключевые слова: *трахеостомия, ранняя трахеостомия, искусственная вентиляция легких.*

EARLY TRACHEOSTOMY AS A METHOD OF MORE EARLY ADAPTATION FOR PATIENTS AFTER CARDIAC SURGERY, WITH COMPLICATED POSTOPERATIVE PERIOD

Larionova O.B., Kravchenko V.I., Shtompel I.V.

The results of treatment of 34 patients after cardiac surgery, who underwent tracheostomy were analyzed. All the patients were divided into two groups: the first group - patients operated on in 2006–2008, to the second group the authors assigned patients to whom surgical interventions were made from 2009 to 01.09.2011. For the patients of the I group «upper» tracheostomy was executed on the 7–10 postoperative days, and in patients of the II group - after 3–5 postoperative day. It was found that early tracheostomies, which were made for the II group of patients, helped to reduce hospital mortality, the number of infectious pulmonary complications, and also accelerated a decannulation with passing to independent breathing and reduced the time of treatment in the Intensive-Care Unit.

Key words: *tracheostomy, early tracheostomy, artificial pulmonary ventilation.*